

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Stadtarbeitsgemeinschaft Lesben, Schwule und Transgender	10.12.2019
Gesundheitsausschuss	28.01.2020

Einrichtung eines Kompetenzzentrums für die Behandlung von trans- und intergeschlechtlichen Menschen im Zuge einer Klinik-Kooperation

In der 12. Sitzung der Stadtarbeitsgemeinschaft Lesben, Schwule und Transgender vom 19.09.2019 stellte Frau Sänger folgende Anfrage:

Die Stadt Köln diskutiert eine Kooperation zwischen den Kölner Kliniken und der Universitätsklinik. Einer der Ziele dieser Kooperation bestände in der Schaffung von Kompetenzzentren.

Transgeschlechtliche (transsexuelle) Patienten haben insbesondere in ihrer Übergangsphase einen hohen Bedarf an speziellen medizinischen Leistungen im chirurgischen und endokrinologischen Bereich.

In Anbetracht der Bedeutung geschlechtlicher Vielfalt für die Stadt Köln – belegt durch die kürzlich vorgestellte Wirtschaftsstudie – ergibt sich folgende Frage:

Gibt es Überlegungen der Stadt Köln bzw. der Verantwortlichen dieser (eventuellen) Klinik-Kooperation ein Kompetenzzentrum für die Behandlung von trans- und intergeschlechtlichen Menschen einzurichten?

Hierzu teilt die Verwaltung in Abstimmung mit den Kliniken der Stadt Köln gGmbH folgendes mit:

Vor dem Hintergrund, dass zum jetzigen Zeitpunkt geprüft wird, ob und in welcher Form überhaupt eine Kooperation zwischen der Uniklinik Köln und den Kliniken der Stadt Köln möglich ist, sind zurzeit noch keinerlei Detailüberlegungen durchgeführt worden.

Die Kliniken der Stadt Köln werden dieses Thema jedoch in die Diskussion mit der Uniklinik, sofern sich diese tatsächlich auf medizinische Zentren ausweiten wird, aufnehmen.

Anlage

gez. Dr. Rau